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5_9F_8E_E5_B8_82_E8_c61_451277.htm “城郊乡镇绝对不能被

弱化、淡化和边缘化,牡丹江发展绝不能出现‘灯下黑’的现

象。”12月22日-23日,市委书记徐广国深入四城区的五个乡镇

调研时如是强调。他的一番话也令城郊乡镇干部加快发展的

信心倍增,劲头更足。 副市长王育伟,市委办、市农委负责人

陪同调研。 走村入户看特色农业,深入车间了解农业产业化龙

头企业和乡镇企业近况,听乡镇党委班子成员面对面谋划发展

思路⋯⋯每到一处,徐广国反复强调,追赶跨越的目标不仅是对

市直各部门提出的,各乡镇也都要向快的乡镇看齐,在总量上有

一个大的提升。城郊乡镇的发展一定要 依托城市发挥优势,走

农业现代化道路 爱民区的龙江花圃、阳明区与黑龙江林业职

业技术学院的实训基地共建、西安区的新胜农业科技基地、

东安区的东胜朝鲜族北药(五味子)开发基地⋯⋯在两天调研

的近四十个“点儿”中可以明显感受到,四城区的乡镇都在努

力寻找自己的比较优势,依托城市,一村一品的产业格局已经形

成。 调研中徐广国叮嘱各级领导干部,谋划乡镇明年工作时要

突出特色和优势,通过特色产业和优势产业带动农民增收。农

业要坚持走工业化道路,努力延伸产业链条。 仁合堂药业、黑

宝药业⋯⋯调研中走访的一些企业在牡丹江人看来都是较有

名气和实力的,但市委书记徐广国却反复叮嘱企业负责人和各

级领导干部,中小企业吃不饱、长不大、做不强的核心问题内

在看是知识产权、创新能力的问题,外在看是资金实力问题。

所以要摒弃农耕文化形成的狭隘观念,不当“土财主”,引进战



略投资者,把企业做大做强,并积极争取企业上市。徐广国表

示,市委、市政府将对积极争取上市的企业进行扶持,并对率先

上市的企业拿出专项资金进行奖励。 调研中徐广国反复强调,

建设新牡丹江、大牡丹江必须拉开包括园区在内的五个框架,

促使企业向园区集中、工业向园区集中、居民向城市集中。

我市正在谋划组建医药产业园和中小企业产业园,这一方面有

利于拉开城市的框架,同时也有助于企业获得更大的发展空间

。他希望企业注意了解大牡丹江的相关政策,在此基础上谋划

企业明年发展思路。 调研中徐广国反复提醒各级干部,虽然发

展是解决所有矛盾和问题的关键,但发展的根本目的是使老百

姓的日子越过越好,使百姓的腰包越来越鼓 提高技能和素质 

努力增加农民收入 “农民不能是种地的代名词!”在调研中徐

广国多次强调要努力增加农民收入,其核心是要提高农民的技

能和素质,使农民变成有专业、有特长的“能民”。 可喜的

是,四城区已经意识到了提高农民技能的重要性,已经开始行动

。爱民区加强农村产业化服务体系建设,通过举办各类农村科

技、技能培训班,培训农民2000多人次,培训致富带头人、科技

明白人、流通领域经纪人近400人。阳明区通过开展“科普之

冬”等活动,今年培训农民5000多人次.采取重点扶持、专家培

训等措施,新培育一批致富带头人、科技明白人和流通经纪人.

东安区在全力支持新江南建设过程中,也列出了加强对失地农

民进行技能培训的计划⋯⋯ 农民技能的高低与收入水平成正

比,此次调研的四城区五个乡镇的汇报,都无一例外地证明了这

一结论,而爱民区北安乡三道关村村民张自祥更以自己的亲身

经历对此进行了最好的诠释。 22日上午,在张自祥家,张自祥指

着一排排的食用菌高兴地告诉市委书记徐广国:这两年他通过



参加上级办的各种培训班掌握了食用菌的生产技术,与妻子一

道开始进行这项产业的发展,收入不错,前年还在市区的西祥伦

街买了房。听到这个消息徐广国高兴地说:好呀!农民增收的核

心是要提高农民的素质和技能,努力培养现代农民。 由此徐广

国还提到了市里正在进行的“准备之冬”活动。他说,“准备

之冬”不仅是对市区而言,它是全方位的、全民的,包括农民也

要改变猫冬的旧习,努力学技术、学科学,为明年的生产、发展

、发财进行准备。 “新农村建设是今后的发展方向。在发展

过程中我们不能以平均数代替大多数,也不能以大多数代替平

均数。”调研中徐广国叮嘱各级干部要 努力改变农村面貌 千

方百计改善农村民生 “乡镇面貌就是你们乡镇党委书记、乡

镇长的名片。”调研中徐广国强调,村容整洁是社会主义新农

村建设题中应有之义。从小的角度讲,它代表了一个村、一个

乡镇对外的形象,站在大牡丹江角度看,它代表着牡丹江的形象

。因此,在明年发展中,各乡镇务必要把改变村容村貌作为一项

重要工作一以贯之抓好落实,使村容村貌有一个大的改观。他

表示,今后市里要把四城区的乡镇纳入牡丹江整体规划中进行

研究,突出抓好镇容镇貌,做到一年抓一个乡镇,使其面貌有大

的改观。 调研中徐广国还专程赶到爱民区敬老院,看望了在那

里生活的老人们。进到厨房,看看老人们吃得怎么样.走到老人

们中间,看看老人们生活得如何。与68岁的退伍老兵高章山攀

谈时得知高章山刚刚再婚的喜讯时,徐广国一边向老人道喜,一

面叮嘱身边工作人员:这屋的电视图像怎么不清晰?尽快帮老人

弄好。 在西安区温春镇卫生所,徐广国详细了解了卫生所医疗

设备情况以及农民参加新农合情况,并到住院病房,与正在病房

里打点滴的段青祥唠起了家常:“得的是什么病?”“看病总共



花多少钱?自己要掏多少钱?”“屋里晚上冷不冷?” 发展为了

人民,发展依靠人民,发展成果由人们共享。每到一处,徐广国

都不忘叮嘱相关负责人,一定要保护农民利益,确保农民失地不

失利.要时刻把农民民生放在心里,一手抓农村发展,一手抓农

村民生。 两天的调研虽然结束了,但如何在城市化进程中推进

农业现代化、如何探索城郊发展新途径,使其不仅仅成为城市

的腹地,更是城市的“福地”的文章却刚刚破题,四城区、各乡

镇的领导干部在思考。谁能在发令枪响过之后抢跑在前,人们

拭目以待。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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